
10 月 9 日至 12 日，党的十九届七中
全会在北京举行。中国共产党第十九
届中央委员会第七次全体会议公报发
布后，立即在我市广大党员干部群众中
引起高度关注和热烈反响。大家第一
时间学习全会公报，一致表示要把思想
和行动统一到全会精神上来，更加紧密
地团结在以习近平同志为核心的党中
央周围，全面贯彻习近平新时代中国特
色社会主义思想，立足岗位、奋斗实干，
以更加昂扬的斗志、饱满的热情投入到
工作中 ,以实干实绩迎接党的二十大胜
利召开。

能源革命，电厂先行。在党的二十
大即将召开之际，省重点项目中煤平朔
安太堡 2×350MW 低热值煤发电项目的
建设者们紧锣密鼓推动项目建设，全力
打造一流绿色电厂，以实际行动向党的
二十大献礼。

在中煤平朔安太堡 2×350MW 低热
值煤发电项目施工现场，整个电厂的烟
囱、锅炉房、主厂房、空冷岛、水处理楼
轮廓已经有了明显雏形，企业各参建单
位正铆足马力，大干快干，全力推进项
目建设。

作为能源大市，我市低碳转型任务
迫切。市第七次党代会明确提出要打
造能源革命创新高地的目标。低热值
煤发电项目精准契合转型需求，吃干榨
尽煤矸石、煤泥，为矿区及周边提供供
热，实现了能源资源的最大化利用。

“ 学 习 了 党 的 十 九 届 七 中 全 会 公
报，我们更加坚定了投身高质量发展的
信心和决心。”中煤平朔安太堡热电有
限公司总经理卫荣章表示，“我们将进
一步加快项目建设，推动厂内光伏、智
慧化电厂、深度调峰等技术应用和研
究，提高能源和资源的利用效率，为建
设现代化的塞上绿都作出积极贡献。”

“认真学习党的十九届七中全会公

报后，倍感振奋、无比自豪，对党的二十
大胜利召开充满了期待。”朔城区团委
书记林晶表示，“共青团作为党的助手和
后备军，作为党联系青年的桥梁和纽带，
一定要牢记习近平总书记嘱托和要求，
坚持为党育人、自觉担当尽责、心系广大
青年、勇于自我革命，做青年朋友的知心
人、青年工作的热心人、青年群众的引路
人，以实际行动持续提升共青团的引领
力、组织力、服务力和大局贡献度，团结
带领全区广大团员青年在新征程中贡献
青春力量。”

“这里充电桩挺多的，40 分钟就可
充满上路，整体感觉挺好。”在市图书馆
刚刚投运的新能源充电站，记者看到有
新能源出租车和私家车前来充电。

近年来，新能源汽车产业进入快速
发展期。为更好地服务新能源汽车发
展，助力节能减排，我市通过加速完善
充电设施、优化服务模式等一系列配套
手段，让电动汽车“回得了家、出得了
城、下得了乡”。

市图书馆充电站可同时能容纳 22
辆 电 动 汽 车 充 电 ，最 大 输 出 功 率 是
120KW，最大输出电流是 300A，可以使
用车联网上的充电程序，只需扫码便可
即插即充。

除了市图书馆充电站，我市已经在
平朔路、开发路、建设路等设立新能源
汽车充电站，依托“人—车—桩—网”大
数据，实现充电站快速、高效的低人力
成本运营，通过多层次立体化服务，打
造“共建、共享、共赢”服务模式。

“我们公司目前在市里已经建成了
8 座充电站，这 8 座充电站可同时为 150
辆电动汽车提供充电服务，在提供充电
服务的同时，也积极推动了我市新能源
汽车配套产业的落地。”华朔新能源技
术有限公司总经理刘振华介绍道。

优化营商环境是项目建设的软支

撑、硬保障。朔州经济开发区行政审批
局积极推进“放管服”改革，大力推行“承
诺制+标准地+全代办”，通过擦亮便民
办理“小窗口”，做优做强营商环境“大服
务”，着力提升企业认可度和满意度。

“我们企业之前拿到土地以后，需
要办理用地规划许可证和施工许可证
等相关手续，至少需要两个多月的时
间，现在实施承诺制后，我们企业签订
承诺书以后，就可以马上开工，大大缩
短了企业建设工期，也节约了时间成
本。”神电固废综合利用园区工作人员
杨磊如是说。

“全会总结了党的十九大以来的重
大成就，让人倍感骄傲、振奋人心，为我
们今后工作指明了方向、提供了遵循。”
朔州经济开发区行政审批局局长邢超
婕表示：“今年，全程实行‘承诺制+标准
地+全代办’项目 10 个，占比工业用地
出让 100%，承诺事项 50 项，领办代办
事项 150 余件。今后，朔州经开区行政
审批局将以钉钉子的精神狠抓改革政
策落实，不断激发市场活力，以优异成
绩迎接党的二十大胜利召开。”

“党的十九届七中全会全面总结了
党的十九大以来党和国家事业的重大
成就，令人备受鼓舞、倍增干劲。作为
一名基层党支部书记，我要牢记习近平
总书记嘱托，带领村民撸起袖子加油
干，让老百姓的腰包越来越鼓，生活越
来越有奔头，以实际行动迎接党的二十
大胜利召开。”朔城区东神头村党支部
书记贾秀荣信心坚定地说。

“我每年有 3000 多只羊出栏，一只
羊 的 纯 收 入 大 概 200 元 ，每 年 收 入 不
少。羊产业发展了，村里返乡创业的人
也多起来了，乡村更加有活力了。”10 月
12 日，怀仁市海北头乡海子村养羊大户
魏福说起自己的幸福生活，不忘感恩党
的好政策。

党旗飘扬风帆劲 砥砺奋进开新局
——党的十九届七中全会在我市广大党员干部群众中引起热烈反响

记者 武跃林

喜迎二十大喜迎二十大
———二十大代表风采—二十大代表风采

她是一名普普通通的共产党员，也
是一位兢兢业业的社区干部。她是社
区居民心目中的好书记，也是一位干工
作风风火火的“女汉子”。

作为一名社区干部，她以脚步丈量
网格，用柔弱的肩膀扛起了近 4 万居民
的幸福生活；作为一名共产党员，她以
初心践行使命，把一个零基础新社区打
理得红红火火，她就是怀仁市云东街道
同仁家园社区党支部书记、居委会主任
吴志花。

2017 年 8 月 14 日，同仁家园社区成
立，吴志花担任社区党支部书记、居委
会主任。同仁家园社区面积约 1 平方公
里，有 12 个居民小区，1.15 万余户近 4 万
人，其中共产党员 405 名。尽管服务的

是 一 个 规 模 颇 大 的 社 区 ，但 是 初 到 社
区，吴志花面对的是只有一个人、一枚
公章、一间 30 平方米的办公室。在她的
四处奔波协调下，朔煤宏程房地产开发
有限公司把职工活动中心的一栋三层
楼房，交给社区无偿使用。

如今的同仁家园社区，建有便民服务
室、党员活动室、居民议事室、图书阅览室、
书画室、棋牌室，服务设施面积达到 2700
多平方米，成为社区党员群众的“家”。

2017 年 12 月 6 日，同仁家园社区党
支部委员会成立。在工作中，吴志花提
出“党建联盟、五进一延”的做法，与驻区 8
家单位联合成立社区党委。在吴志花眼
里，党建工作要延伸到各个行业、延伸到
每家每户，不仅要进企业、进小区，还要进

学校、进楼宇、进家庭。为此，吴志花积极
探索成立小区党支部，通过设置网格党小
组，配备党员楼长，进而形成社区党委
——小区党支部——网格党小组——党
员楼长，纵向到底的组织工作体系。

“社区就是党群关系的纽带，是政
策实施的最后一棒。工作能不能到位，
直接关系到党在群众中的形象、政府的
公信力。作为一名共产党员，要带着感
情主动做工作，要踏踏实实地把一件件
小事做好。”吴志花在日记里这样写道，
她也是这样做的。

要想让百姓满意，建设一支甘于奉
献、乐于奉献的社区党员队伍是关键。
上任之初，吴志花就将壮大社区干部队
伍、提升队伍素质当成头等大事。她积
极动员同仁家园社区家庭困难的矿嫂
报名当社区网格员。经过广泛动员，36
名矿嫂成为首批网格员。

“她晚上备课，白天讲课，给我们讲
社区工作的意义、内容和要求。我们学
历 普 遍 不 高 ，年 龄 又 大 ，学 得 慢 ，忘 得
快，她就一遍一遍地教，特别有耐心。”
网格员王秀凤回忆最初培训的时候，眼
角湿润了。

针对网格员的培训一结束，吴志花
就带着网格员们分组进入社区开展入
户走访工作，但社区居民不配合的情况
时有发生。经过吴志花和网格员们的
共同努力，在地毯式走访了整整三批次
后 ，同 仁 家 园 社 区 入 户 登 记 率 达 到 了
85%；建起了一楼一册、一格一图、一户
一档的百姓家庭档案。同时建立 22 个
网格微信群，随时关注社区老、弱、病、
残、孤、寡等困难居民，第一时间受理居
民事宜。这些基础工作的建立，不仅提
升了社区服务水平，也在无形之中引导
居 民 邻 里 互 帮 互 助 ，关 心 参 与 社 区 工
作，共议共商社区事务。

（下转第二版）
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党的十八大以来的十年，是朔州市
砥砺奋进、改革创新的十年，更是全市
经济社会发展突飞猛进的十年。今天
的朔州，城市综合实力实现了历史性跨
越，城乡面貌实现了历史性巨变，人民
生活水平实现了历史性提升，教育、科
技、文化、体育、卫生、社会保障等各项
事业实现了历史性进步。

重要的时间节点是我们奋斗的坐
标。为迎接党的二十大胜利召开，本报
推出“奋进新征程 建功新时代——非
凡十年”县（市、区）篇、行业篇系列宣
传报道，深入系统盘点十年伟业，激励
全 市 广 大 干 部 群 众 在 习 近 平 新 时 代
中 国 特 色 社 会 主 义 思 想 指 引 下 ，奋
进 新 征 程 、建 功 新 时 代 ，为 实 现“ 大

踏 步 建 设 现 代 化 塞 上 绿 都 ，在 推 动
高 质 量 发 展 中 争 先 崛 起 ”目 标 贡 献
智慧和力量。今日 5 至 8 版推出“平鲁
区 ：新 征 程 勇 担 先 锋 新 时 代 勇 毅 前
行”，9 至 12 版推出“山阴县：全力推动
高质量发展 奋勇争先续写新篇章”，13
至 16 版推出“应县：砥砺十年奋进路 笃
行致远再出发”特刊，敬请垂注。

本报“奋进新征程 建功新时代——非凡十年”
系列宣传报道今日推出平鲁篇、山阴篇、应县篇

吴志花（右一）在居民家中进行家访。 王荣 提供

本报讯 （记者 武跃林） 受新一轮
冷空气影响，预计 10 月 15 日夜间至 17
日我市将再次出现大风和强降温天气。

随着冷空气前锋入境，风力从 15
日夜间开始逐渐增大，自西向东影响我
市，大风主要出现在 15 日夜间至 16 日
白天，全市有 4～5 级短时 7 级或以上西
北风；气温持续下降，累计降温幅度为
8～10℃，局部可达 12℃以上，16 日白天
全市最高气温显著下降，最低气温将出
现在 17 日或 18 日早晨，可降至-11（右
玉县）～-2℃(应县、怀仁市)。

具体天气情况如下：15 日白天：全
市 晴 天 ，3～4 级 偏 西 ，市 区 气 温 4～

20℃；15 日夜间到 16 日白天：全市晴间
多云，4～5 级短时 7 级或以上西北风，
市区气温 0～13℃；16 日夜间到 17 日白
天：全市晴天，4～5 级西北风，市区气
温-6～11℃。

市气象台建议，目前全市仍处于秋
收期，大风和强降温天气不利于作物收
晒，同时对设施农业和露天蔬菜等有一

定影响。我市正值疫情防控关键期，大
风和强降温对户外疫情防控工作不利，
建议相关部门提前做好部署和安排。
由于近期降水偏少，森林火险等级偏
高，大风天气使得森林防火难度加大，
相关部门要提前做好防范工作。此次
过程降温幅度较大，风寒效应明显，建
议市民注意防寒保暖。

15～17日

我市将出现大风和强降温天气

本报讯 （山西日报记者 杨文） 10
月 14 日，肩负着全省 260 多万名党员、13
万多个基层党组织的郑重嘱托，承载着
全省 3500 万人民的殷切期望，我省出席
党的二十大代表从太原启程抵达北京。

党的二十大，是在全党全国各族人
民迈上全面建设社会主义现代化国家
新征程、向第二个百年奋斗目标进军的
关键时刻召开的一次十分重要的大会，
将科学谋划未来 5 年乃至更长时期党和
国家事业发展的目标任务和大政方针，
事关党和国家事业继往开来，事关中国
特色社会主义前途命运，事关中华民族

伟大复兴，对团结和激励全国各族人民
为夺取中国特色社会主义新胜利而奋
斗具有十分重大的意义。

我省出席党的二十大代表，是坚持
以习近平新时代中国特色社会主义思
想为指导，坚持以党章为根本遵循，坚
持党的性质宗旨，坚持和加强党的全面
领导，充分发扬党内民主，严格按照党
中央关于做好代表选举工作的要求，采
取自下而上、上下结合、反复酝酿、逐级
遴选的办法产生的。他们在各自岗位
上做出了明显成绩，是共产党员中的优
秀分子，具有广泛代表性。

为参加好大会，启程前，代表们都
作了充分准备，认真学习有关文件，深
入进行调研，征询基层党员建议，倾听
群众心声。大家一致表示，参加党的二
十大，重任在肩，使命光荣，一定不负信
任与重托，忠实履行庄严使命和神圣职
责 ，以 强 烈 的 政 治 责 任 感 和 历 史 使 命
感，以饱满的热情和昂扬的精神状态，
认 真 参 加 各 项 议 程 ，正 确 行 使 民 主 权
利，依法按章办事，务实建言献策，全力
以赴开好这次历史性盛会，展现出全省
党员昂扬向上的精神风貌和良好形象，
为大会圆满成功作出应有的贡献。

肩负使命 开创未来

我省出席党的二十大代表抵京

新华社北京10月 14日电 中国共产党第二十次全国代表大会将于 16 日上午 10 时在北京人民大会堂开幕。
届时，中央广播电视总台和新华网将进行现场直播；全国各级广播电视主频率、主频道，各新闻网站、新媒体平台以及全国

部分户外大屏、移动电视等同步转播。

党的二十大将于16日在京举行
广播电视新闻网站现场直播
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近日，市区部分小区实行临时
区域性静默管理后，对与疫情防控
相关的口罩、消杀用品以及与群众
日 常 生 活 密 切 相 关 的 肉 、蛋 、菜 、
米、面、油等生活必需品实行价格
控制。14 日下午，记者走访了市区
部分超市、药店，各店货源供应充
足，物品价格稳定。图为市民在开
发路宾都超市有序购物。

薛礼伟 摄


